

---

il est consolant de se dire relativement heureux aujourd'hui que connaissant mieux la maladie, nous avons à notre disposition les moyens de conjurer le mal, quand dans les âges éloignés de nous, les pauvres malades étaient destinés à périr, sans que la science put retirer le moindre bénéfice d'un empirisme aveugle.

La syphilis, de nos jours fait de grands ravages et il est inouï que, étant si bien armés contre un si grand mal, nous soyons témoins d'accidents aussi nombreux. Nous chercherons donc la cause de ces désordres et l'ayant trouvée, nous essayerons de la faire disparaître en prescrivant des mesures utiles et surtout indispensables pour se tenir en état de santé.

La première partie consistera dans la conduite à tenir en cas de syphilis et le traitement que devra suivre le malade pendant des années avant d'aspirer à l'état conjugal : syphilis et célibat.

La deuxième partie traitera du devoir, de la prudence et du traitement que devra suivre un syphilitique qui aura à coeur de ne pas contaminer son épouse et qui voudra s'assurer une descendance saine : syphilis et mariage.

Nous emploierons, dans le présent travail, des expressions claires et à la portée de tout le monde, notre but étant d'éclairer le public sur un mal